CIRCULAIRE de MOR L'ARCHEVEQUE de MONTREAL Au clergé de son diocèse

NOOES D'OR

DE LA

SOCIÉTÉ DE SAINT-VINCENT DE PAUL À MONTRÉAL

Archevêché de Montréal, le 5 juillet 1898.

Chers collaborateurs,

Le 24 du courant seront célébrées à Montréal les noces d'or de nos premières conférences de Saint-Vincent de Paul.

Cette société, prodigieusement féconde en œuvres de zèle et de charité, mérite que je la recommande à votre plus bienveillante sympathie.

Il serait inutile de vous retracer ici l'histoire bien connue et si touchante de sa fondation par quelques étudiants parisiens, ayant à leur tête Frédéric Ozanam, cet admirable jeune homme de vingt-trois ans dont les exemples, les écrits et les œuvres devaient rester en bénédiction dans l'Eglise universelle.

Mais je voudrais, au moins, vous rappeler l'idée dominante qui a présidé à son établissement.

On était au lendemain des grandes tourmentes révolutionnaires. La religion était en butte aux attaques de l'impiété voltairienne, de l'athéisme, de la philosophie matérialiste et du socialisme naissant. "Combien il est douloureux, disait Ozanam à ses amis, de voir le catholicisme et notre sainte mère l'Eglise ainsi attaqués, travestis, calomniés. Restons sur la brêche pour faire face aux

ce be tiens pas e

Dé relig confé semb de l'a

ciel e

De mitif enser d'élit tant plus affirm conna venir vres sentin divin

Ces mière de Pa la sui genre jusqu voudr

tage (

nature sa pla

s'acce: Cep